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6月12日，樊登在青岛国际会展中
心举行“知识进化论”全球巡回演讲。作
为樊登读书创始人及樊登读书首席内
容官，樊登在台上分享了互联网时代在
线教育的发展前景和方向，为读者带来
一场知识盛宴，2000多人参加了此次线
下见面会，有不少读者从外地赶来，专
程来听樊登演讲。演讲之前樊登接受了
半岛记者的专访，他对阅读的看法和外

界的争议都非常“通
达”：“现在几千人来
听我讲课，这是一个
缘分，如果过两天我
有个负面新闻，骂我
的也会有很多人。”

山东图书销售
排第二

记者:您认为目前阅读
进入几点零时代了？

樊登:我没有做过这方面的研究，也
没有划分，不知道现在是几点零的时
代。这不是瞬间裂变的，就慢慢做吧。
有很多人说，现在很多书店卖咖啡

卖文创，但我认为这不应该是书店应该
存在的样子，书店还是传播知识的地
方。书店不会消失，一定会继续存在。

记者:在您做读书见面会的城市中，
哪些对阅读的渴求度更高？

樊登:从销售数据上来看，每个月排
在前面几位的城市是北京、上海、深圳、

广州、杭州等，在省份方面，山东的销售
数据排第二。

在互联网时代解读《论语》

记者:在您的阅读生涯中，对你影响
最大的人是谁？

樊登:孔子。他说，“君子求诸己，小
人求诸人”。很多人问，为什么不是身边
的人？生活中遇到的都是和我们一样普
通的人，所以经常会被困在当下，只有
书里有圣贤的精神和灵魂。

记者:现在回想当初做樊登读书会
的初衷和定位，有没有变化？

樊登:符合最初的设计，当时我就提
出把“樊登读书会”做一个全国最大“夜
校”。在各地授权的店做关于阅读的分
享，吸引来遛弯的人，老人、孩子和家庭
主妇等。我们做的就是倡导大家，要相
信知识是有用的。

没有论证就是“心灵鸡汤”

记者:您把自己挑选图书当成吃货
选好吃的，您挑选图书的原则是什么？

樊登:我会比较强调书的科学性。为
什么大家现在都在反对心灵鸡汤？它的典
型特点就是没有经过科学论证，比如，“做
人就要舍得、放下”，为什么要这么说？没
有论证就仅仅是停留在口号阶段。

记者:一本书很短时间“听完”，这种
“阅读”算不算投机取巧？

樊登:移动互联网、4G、5G带来最大
的便利，是可以把知识从书里解放出来，
用视觉、听觉等大家更容易接受的方式来
进行“阅读”。我们并不需要崇拜读书这个
动作，阅读的目的并不是要摆一个翻书的
姿势，而要把书里的内容装到脑子里。

记者:作为一名“阅读网红”，有人说“樊
登”本人就是最大的IP，您有偶像包袱吗？

樊登:我就是个普通人，恰好能给别
人带来点知识。现在几千人来听我讲
课，这是一个缘分，如果过两天我有个
负面新闻，骂我的也会有很多人。
我没有偶像包袱，但还是要珍惜自

己的羽毛，不会随便利用自己的知名度
乱代言乱挣钱。

□半岛记者 于红靓

随着音乐节拍，身着漂亮跳舞服的
阿姨们扭腰，旋转，摆动腿部……一段美
妙的舞蹈，赢得了观众的阵阵掌声。这是
发生在花样年碧云湾2019年山东区广
场舞大赛预选赛上的一幕，6月12日，在
市北区浮山新区街道社区广场举行的青
岛首场预选赛上，共10支队伍展开了激
烈争夺，最终益友艺术团、星梦传奇文华
艺术团两支队伍晋级。

以“舞”会友，10支队伍欢乐起舞

“太开心了，和这么多伙伴在一块跳

舞感觉又回到了年轻的时候。”60岁的
张阿姨边压着腿边感慨，希望这次的完
成度能更高些。她介绍，得知这次比赛信
息，她和社区的姐妹赶紧报了名，跳起
来、动起来，希望能把这份快乐传递给大
家。舞者的欢乐起舞，吸引了不少居民驻

足观看，现场成了一片欢乐的海洋。
据悉，花样年碧云湾2019年山东区

广场舞大赛由花样年碧云湾主办，半岛
都市报、潍坊晚报、鲁中晨报承办。据了
解，花样年碧云湾是深圳花样年集团进
驻青岛的首个项目。项目位于胶州上合
示范区核心区，是188万平方米人文智
慧超级大盘，97～ 130平方米智慧高层
全城热销中。

现场可领礼品，第二场预赛20日举行

根据赛制，本次大赛采取区域晋级
赛制，逐级选拔，每个城市选出 3支队
伍，共12支队伍参加总决赛。其中，青岛
区域将通过四场预赛、一场决赛，最后决

出青岛区域冠亚季军(3支队伍)进入总
决赛角逐最终全省大奖。
据悉，只要报名参加本次大赛，即可

获得花样年碧云湾至臻卡1张，凭此卡购
买花样年碧云湾项目任意房源可抵扣一
万元总房款。青岛区域前三名还将分别获
得8000元、5000元、2000元现金大奖。如
果您的队伍进入全省决赛，还有机会赢取
终极大奖，全省决赛前三名将分别获得
15888元、12888元、10008元现金大奖。
随着第一场预选赛的结束，两支入

围队伍出炉。6月20日，第二次预选赛也
将在辽源路佳艺文化广场上演，参赛人
员和到场观众均有机会领取主办方提供
的礼品(数量有限，先到先得)。

舞动青春，花样年碧云湾2019年山东区广场舞大赛预选赛第一场昨开赛

10支队伍竞逐2个入围名额

“阅读网红”樊登来青办见面会，人气火爆逾2000读者捧场

□文/半岛记者 黄靖斐
图/半岛记者 梁玉鹏

由刘奋斗执导，杨坤、夏梓桐、余
皑磊领衔主演的电影《冠军的心》6月
12日来到青岛路演。影片带给观众最
大的惊喜自然是主演杨坤，以往的他
是唱《无所谓》的歌手、《中国好声音》
的导师，但这次他不但当了演员，还演
了一个硬核的“拳击手”，实在出人意
料。

练拳击练到休克

采访现场杨坤透露，这部影片是
他在四年前拍摄的，“今年我47岁了，
以后再也不拍这样的电影了。但我唯
一的期许就是当大家看完了这个片
子，在这一个半小时里忘了我是一个
歌手，我觉得这是对我最大的奖励。”
很多人意外杨坤接演一个拳击手

的“硬汉”角色，杨坤说，“生活中我其
实是一个孤独的人。导演需要找一位
年纪和阅历都和角色相符的演员，这
些在我身上都有。我不会表演，没有技

巧，可能别的演员会有技巧，但我很
累，我不知道这是不是沉浸式表演。”
为了符合拳手形象，杨坤必须进

行艰苦训练，“合同签了以后，我就知
道完了，掉坑里了。我内心真的挺崩
溃，因为导演是一个比较极致的人，他
必须得让你练成那样，你在镜头面前
才可以表现得像真的拳击人一样。”在
泰国拍摄期间，杨坤甚至惊险休克四
秒，被误以为开玩笑的经历听来令人
后怕，但也正是这样的敬业才成就了
那个走到观众心底的“谭凯”。

在灰暗中看到希望

影片讲述了前职业拳手谭凯（杨
坤饰）因一次意外挥拳打死了相识多
年的兄弟，一次偶然，他得知兄弟的
心脏移植到了女孩丽川（夏梓桐饰）
的体内，为了救赎这份生命的延续，
他重回拳台。谭凯最终的结局引爆了
现场泪点，他的执着与温情感动众
人。在杨坤看来，谭凯身上这种“不被
理解”、“与自己对抗”的力量恰恰是
影片的价值所在，“在灰暗中带给大

家希望。”
谈到对“冠军”的

理解，杨坤认为，“我
没有那么大的梦想，
这辈子想做的基本上
都做到了，没那么多的
奢求。如果导演还继续
信任我，下一部戏我希
望他还找我演。我对
《冠军的心》的理解，就
是这个电影的台词，
只要我不认输，我就
会一直站着。”

和青岛有缘曾
待两个月

电影超燃的视听风格和温暖救
赎的故事内核获观众盛誉，映后主创
趣味互动，与观众一起喝空现场巨大
的啤酒桶使现场热情持续升温。
杨坤在现场透露，他和青岛非常

有缘，“2004年我曾为了拍专辑MV
在青岛待了两个月，后来又拍摄了一
部电影《十三月》，我饰演一个画家，

不过影片目前还没有公映。”
谈到歌手和演员的身份切换，杨

坤认为，“表演比唱歌更立体地展现
一个人，这也许就是电影的魅力。最
开始演戏，自己也是懵懵懂懂。现在
自己知道了，要演得准确，把自己当
成影片设定的那个人。”对于未来，杨
坤说自己没有太大的规划，“演戏是我
的爱好，没有对角色的要求。”

杨坤携电影《冠军的心》青岛路演

杨杨坤坤和和夏夏梓梓桐桐在在路路演演现现场场。。

樊樊登登 半半岛岛记记者者黄黄靖靖
斐斐与与樊樊登登合合影影。。
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